

KOMISI TIGA NEGARA DALAM PERDJALANAN MENOEDJOE INDONESIA

San Francisco, 15-10.

Komisi Tiga Negara dengan diketoeai oleh Dr. P. van Zeeland, bekas perdana menteri Belgia telah sampai disini dari New York dengan kapal terbang dalam perdjalanannya menoe-djoe Indonesia.

8 orang anggota komisi toe-roet bersama van Zeeland dan 3 orang lagi dengan diketoeai oleh Dr. F. Graham, wakil Amerika Serikat akan tiba poela hari Raboe.

Rombongan2 Komisi Tiga Negara ini akan berangkat malam Djoem'at dengan kapal terbang ke Sydney, Australia, dimana mereka akan mengadakan pertemoan persiapan. Sesoeah itoe baroelah teroes ke Indonesia oentoe mengadakakan pemeriksaaan disana.

„Tidak moengkin mengataka-ini dan itoe sekarang”, kata P. van Zeeland „karena kami akan bertindak sebagai satoe komisi boekan atas nama sese-orang”. — (UP).

LAGI PEMBERANGOESAN S.K. DI DJAKARTA

Sekali ini „Berita Indonesia”

Menoeroet „Nieuwsgier”, harian Repoebliek „Berita Indonesia” di Djakarta oleh pembesar Belanda telah dilarang terbitnja moelai Senin jang baroe laloe.

Sebab2 larangan tidak dikabarkan, tapi berhoebong dengan ini „Nieuwsgier” mengetjam pemerintahnja setjara haloes dan berkata :

„Wij zijn dus welbenieuwd naar het antwoord op de vraag waarom dit verbod berust. Overigens: Wij zijn geen „autoriteit” en hebben in de regel een nogal van de officieele afwijkende opvatting. Het zal dus wel aan ons liggen wanneer wij niet aanstands begripen waarvan dit verbod nu weer nodig was”.

„Nieuwsgier” adalah harian Belanda di Djakarta jang berdiri dibelakang pemerintahnja, diketoeai oleh J.H. Ritman, jang konon tidak lama lagi akan kembali jadi Amtenar RVD di Djakarta.

Tentang persbereidel ini, hari an „Sin Po” kembali mentjela, dengan mengataka-ini :

„Kita tetap beranggapan, bahwa persbereidel tidak sesoeai dengan pemerintahan demokrasi, dan bahwa sesoeatoe pelanggaran pers hanja di hadapkan pada hakim”.

Komentar banjak2 tidak perloe, sebab selama ada persbereidel, selama itoe orang dapat mengoeoer tidak adanya kemerdakaan pers. Habis perkara!

PENGOENSI TIONGHOA DIPELIHARA

Jogja, 14-10.

Menteri oeroesan golongan ketjil (minorite) dari Repoebliek, toean Siau Giok Tjwan hari ini tidak mengakoei bahwa pemerintah Repoebliek masih mengoe-roeng pendoeoek Tionghoa dalam kamp-konsentrasi.

Katanja orang Tionghoa dibenarkan bergerak sesoeakanja didalam lingkungan daerah Repoebliek. Repoebliek mengabarkan bahwa kira2 1000 orang Tionghoa ada ditahan dalam kamp perlindungan, karena mereka mengoenji dari Gombong dan Karanganyer di Barat Jogja.

Menteri itoe menegaskan bahwa pengoenji ini soedah dipindahkan sedjak tanggal 5 Agoesto, dan tentang dakwaan bahwa mereka berpenjakitan semata-mata tidak beralasan.

Beliau telah menjaksikan sendiri, bahwa keadaan dan kesehatan mereka adalah terpelihara. Beliau menambahi poela, bahwa Repoebliek mengizinkan mereka meneroeskan peroesahan masing2 dengan tidak ada halangan.

„Indusco” (Koperasi Industri) dibanggoenkan soepaja mereka bisa mentjari nafkah halal dan pemerintah telah mengoeoer arkan sedjoemlah 5 djoeta roepiah oentoe keperluan kopersasi itoe. — (Antara).

POLITIK REPOEBLIK TIDAK BEROBAB

Kabinet setoedjoe Lake Succes tempat peroendingan Indonesia | Belanda

JOGJA, 15 Oktober.

LAPORAN PARA KONSOL SOEDAH SIAP, PENINDJAU2 MILITER AMERIKA MASIH MAOE MELAWAT KE BOEKIT TINGGI

Djakarta, 16-10.

Hari ini let. kol. Dixon dan major Neal akan berangkat ke Boekit Tinggi dengan pesawat terbang, dan tentang keberangkatan ini telah diseroekan permintaan izin soepaja dapat mendarat pada pemerintah Repoebliek di Boekit Tinggi dengan perantaraan radio Belanda.

Dr. Tjoa Sek In menoe-djoe Jogja

S'baaja, 16-10.

Toean Dr. Tjoa Sek In, anggota delegasi Indonesia pada peroendingan jang akan datang, telah bertolak dengan pesawat terbang dari S'baaja dan soedah tiba di Djakarta kemarin siang, demikian „Aneta” mengabarkan.

Seperti diketahoei baroe2 ini dengan perantaraan radio Jogja, pemerintah Repoebliek telah mengoendang beliau soepaja datang ke iboe kota Repoebliek oentoe mengadakakan peroendingan persediaan.

Beloeam diketahoei bagaimana tjara2nja beliau akan berangkat dari Djakarta ke Jogja, akan tetapi dapat dipastikan bahwa dari pihak Repoebliek segala sesoeatoe akan diusahakan oentoe memoeodahkan perdjalanannya beliau.

TANAH DJADJAHAN DI„TRUSTESHIP”KAN

Lake Success, 15-10.

Resoloesi menjoekai percalian (trusteeship) boeat tanah djadjah an sedoeanja, sebagai djalan jang sesingkat2nja ke-kemerdekaan telah disjahkan Komite Percalian UNO, meskipoen negara2 jang mendjadjahan menentang sehabat2nja.

Pemoengoetan soera dari oesoel India adalah 26 luanan 23, sedang 3 blanko. — (UP).

Tembak menembak dipantai Lho' Seumawe

25 MENIT LAMANJA ANTARA PENGAWAL PANTAI REPOEBLIK DAN KAPAL PEMBOEROE BELANDA

Tentang tembak menembak antara pengawal pantai Repoebliek di Lho' Seumawe dengan kapal pemboeroe Belanda, sebagaimana dikabarkan oleh Marvo tanggal 14-10 dari Djakarta, lebih landjoet Antara mengabarkan dari Jogja sbb.:

Kabar dari Boekittinggi mengataka-ini, bahwa menoe-roet pengemoeman rasmi dari kom mandan TNI telah terdjadi tembak menembak 25 menit lamanja tanggal 13-10 antara pengawal pantai Repoebliek di Lho' Seumawe dengan seboeah kapal perang Belanda, jang melepaskan tembakan sehingga mengena-i daerah kediaman orang Tionghoa dan lain2 tempat.

Berhoebong dengan penembakan ini 6 orang Tionghoa dan 2 orang pendoeoek Indonesia tiwas.

Pengoemoeman itoe djoega mengataka-ini tembak menembak pengawal pantai Repoebliek itoe mengenai kapal perang itoe.

Kapal tersebut besoknja dapat meninggalkan tempat tersebut dan menoe-djoe ke Sabang.

Menoeroet pengemoeman itoe seboeom tembak menembak ini terdjadi pada tanggal 10-10 kapal pemboeroe Belanda tersebut telah menggeledah moeatan2 kapal Tionghoa jang sedang berlaboeh di Lho' Seumawe.

Perdana menteri Amir Sjarifoeddin didalam sidang Badan Pekerjja K.N.I.P. hari ini telah mendjelaskan dasar politik loear negeri jang baroe dari pemerintah Repoebliek.

Berkenaan dengan politik pemerintah dalam menghadapi penyelesaian pertikaian Indonesia — Belanda, perdana menteri Amir Sjarifoeddin menerangkan, bahwa politik itoe tidak berobab sebagai jang telah diemoemkan tanggal 22 September jang laloe.

Dalam sidang kabinet malam tadi dipoetoeskan, demikian diemoemkan hari ini, bahwa pemerintah Repoebliek Indonesia telah menjetoedjoei oesoel dari menteri loear negeri Hadji Agoes Salim jaitoe soepaja peroendingan2 dengan Belanda didakakan di Lake Success.

PARA PENINDJAU MILITER TIONGHOA KEMBALI

Dikabarkan, 4 orang penindjau militer Tionghoa jang semendjak mendjelang akhir boelan lampau telah berada di Indonesia, sekarang telah kembali kenegerinja dengan pesawat jang membawa mereka djoega.

LAGI ANGGOTA DELEGASI JOGJA, 15-10.

Kabinet djoega telah menjetoedjoei pengangkatan Dr. Nasrun goebnoer moeda Soematera jang sebagai anggota delegasi Indonesia keperoendingan jang akan datang dengan Belanda dan djoega kolonel Dachlan Djambek diangkat mendjadi penasihat militer dari delegasi tersebut.

— (Antara).

WARTAWAN2 DARI INDONESIA TIMOER

Akan bertamasja kedaerah Repoebliek

Dalam soeatoe pertemoan kaeoem wartawan jang beloeam selang lama soedah dilangsungkan di Makassar, telah diambil kepoetoesan oentoe membentoe satoe delegasi jang terdiri dari 4 orang, maksoednja adalah oentoe melakoekan perdjalanannya penindjauan kedaerah Repoebliek.

Wakil2 jang soedah diangkat ialah tt. Rondonuwu („Pedoman”, Makassar), Madjid („Menaar”, Manado), Pupella („Masa”, Ambon) dan Anak Agoeng („Penjoeloh Bali”, Den Pasar).

Djoega dibitjarkan perwakilan jang akan datang dari Repoebliek kekonperensi komisi oeroesan ekonomi dan sosial dari UNO di Havana dengan setjara loas.

Selandjoetnja dikabarkan bahwa dalam sidang 4 djam lamanja dari Badan Pekerjja mengambil poetoesan oentoe merobab oendang2 pemilihan oemoem, sehingga kelak hanja akan terdapat satoe matjam hak dari segala warga negara di Repoebliek. Sebagai sekarang tertjantoeam dalam oendang oendang dari kementerian kehakiman terdapat doea matjam hak jaitoe satoe boeat orang2 Indonesia dan jang-lain oentoe orang Indo.

Seteroesnja kabinet mempertjajakan kepada kementerian pendidikan dan kesehatan serta ekonomi soepaja mempeladjadi masalah jang berhoebong kementeriannja oentoe mendirikan sekolah2 teknik dengan seloes moengkin.

— (Antara-AP).

SIDANG 57 NEGARA

Lake Success, 14-10.

Delegasi Amerika Serikat John Fuster Dulles dalam UNO jang oleh pihak Roesia digelarkan „saudagar perang” telah memboeka perdebatan hari ini tentang rantjangan menteri loear negeri Amerika Serikat, Marshall soepaja sidang 57 negara berdjalan teroes meneroes dalam setahoen.

Dengan tidak menjeboet pemakalaian veto jang kedoea poeloe doea kalinja oentoe membatalkan soera terbanjak dalam Dewan Keamanan UNO, Dulles menjeroeakan soepaja diambil tindakan oentoe mendarat kepertjajaan oemoem dan pertjajaan oentoe memberi ke madjoean jang pesat kepada UNO.

Delegasi Amerika itoe memadjoekan oesoelnja dalam sidang dari komisi politik UNO 57 negara.

Katanja, kini terdapat keketjawaan jang meloes tentang kemadjoean UNO dan oesoel Marshall oentoe mengadakakan „sidang 57 negara teroes meneroes dalam satoe tahoen adalah perloe goenanja mendapat sesoeatoe poetoesan.

Menggoegat toedoehan2 Roesia jang menjataka-ini bahwa Amerika hendak mengpergoehi diwan soepaja hak veto dapat dikoeorinj, Dulles menerangkan bahwa „oesoel kami” tentoe sadio maksoednja soepaja komisi itoe akan menghargakan sepoehnja kewadjaban2 pertama dari Dewan Keamanan adalah oentoe mempertahankan keamanan doenia internasional.

Ia selandjoetnja menoe-djoek noendjoekkan tangannja kepada delegasi Roesia dengan memperingatkan „bahwa Amerika akan memperboeat oesoel2 perobahan baroe dan tetap akan menjamboet dengan tangan terboeka andjoeran2 jang bersifat membangoen oentoe merobab oesoel2 jang telah dimadjoekan.

— (UP).

KONSOL INDIA DI JOGJA

Djakarta, 15-10.

Harian „Merdeka” di Djakarta hari ini mewartakan bahwa menoe-roet siaran jang lojak dipertjaja, toean Mohamad Yunus jang datang bersama2 dengan konsol djenderal India Raghavan, akan didoeoekkan sebagai konsol didaerah Repoebliek dengan bermarkas di Jogja.

Toean R. S. Mani, perscttache pada konsolat India, tidak bersedia boeat menjangkal atau membenarkan perkabaran ini. — (UP).

BELOEM MENDAPAT KABAR

Jogja, 15-10.

Kalangan rasmi Repoebliek hari ini menerangkan bahwa pemerintah Repoebliek beloeam mendapat kabar tentang pengangkatan toean Mohd. Yunus sebagai konsol India didaerah Repoebliek, sebagaimana dikabarkan oleh „Aneta”.

OESOEL KOMISI SEMENTARA :

Roes melipat Amerika Serikat

„TIDAK PERLOE KOMISI SEMENTARA”, KATA VISHINSKY

LAKE SUCCESS, 15 Oktober.

Roesia melipat oesoel Amerika Serikat jang hendak membentoe komisi sementara.

„Djika Amerika akan menjinapkan2 sadio soal2 seperti Korea dari agenda, demikian Vishinsky, sidang tidak perloe memperbintjangkan soal itoe”.

Ia selandjoetnja mengemoekakan oesoel Roesia baroe2 ini kepada Amerika Serikat jang mengandjoerkan soepaja tentera-tentera kedoea belah pihak pada akhir tahoen ini ditarik dari Korea dan memberi kesempatan kepada bangsa Korea oentoe memilih tjara pembentoean pemerintahan jang disoeakai oleh mereka sendiri dengan tidak oesah ditjampoeri oleh Roesia dan Amerika Serikat”.

Vishinsky segera berpedato setelah Dulles delegasi Amerika Serikat menjoeoekkan oesoelnja tentang „komisi sementara” kehadiran panitia Dewan Keamanan bahagian politik.

Vishinsky berpendapat bahwa oesoel Amerika tentang komisi sementara itoe akan menambah banjak beban sadio.

Seperti soal kemerdekaan Korea — ini haroes diserahkan kepada bangsa Korea sendiri dan pasoeakan tentera kedoea belah pihak ditarik dari sana pada akhir tahoen jang akan datang. Dalam agenda ada soal2 jang sangat soekar oentoe dipertjahkan dan akan menimboelkan pertikaian2. Misalnja tentang perdjandjian perdamaian dengan Itali. Sekarang bisakah toean memasoekkanja dalam agenda pembitjaraan? Hal itoe akan menentang tjara jang dapat diterima atau tjara jang sjah”.

„Toean Dulles tidak berani menetapkan bahwa dalam seboeah roemah dimana ada bebe-rapa orang jang telah mengantoeng dirinja sendiri toean tentoe tidak perloe menjeboet2 talinja”.

Berbahaya tidak sadio bagi jang menjalankannja dan ahli2 politik tapi djoega rakjat jang bertangoeng djawab oentoe membentoe satoe politik seperti jang dioesoelkan Amerika Serikat.

Oesoel jang dimadjoekan oleh Amerika Serikat disokong oleh wakil Bolivia, boekan sadio akan mengagalkan oesaha organisasi kita ini oentoe me-

ROES HENDAK MENTJARI DJALAN TENGAH?

Lake Succes, 14-10.

Delegasi Roesia mendjelaskan kepada komisi politik UNO, tidak ada goenanja Amerika Serikat menoe-djoeh2 tindakan2 jang dilakoekan oleh Bulgaria, Yugoslavia, Albania.

Ia selandjoetnja mendesak soepaja mosi Roesia disetoedjoei sadio, karena dengan mosi tersebutlah baroe bisa diselesaikan masalah Joenani.

„Ketjaman2 Amerika tentang mosi itoe akan menambah kesoe-karan2 dalam menyelesaikan masalah Joenani,” kata Vishinsky, „delegasi Soviet memadjoekan oesoel2 jang sama tengah goenanja oentoe mentjapai penyelesaian. Kami tidak sangsi2 lagi, kebenaran akan menang pada akhirnja”.

Sementara itoe menteri loear negeri Polonia Zygmunt Modzelwuki menjataka-ini bahwa pemerintahnja akan mempertimbangkan dengan tegas oentoe tidak toeroet ambil bahagian dalam komisi penjelidik UNO oentoe oeroesan Balkan, djika maksoed komisi tersebut akan menjampangkan masalah Joenani seloeroehnja termasuk djoega soal tentera pendoeoekan Inggeris jang ada disana, akan tetapi sikap dari para anggota UNO semoesanja member gambaran bahasa tidak banjak harapan akan tertjapai penyelesaian dalam soal Joenani kelak. (UP).

ngerdjakan sesoeatoenja, tapi akan menghasilkan sebaliknja. Oesoel Amerika itoe tidak ada memberi tanda2 akan memperkoekat kedoeoekkan UNO, sebaliknja meloempoeokannja sadio. Akan melemahkan golongan jang menentang maksoed2 dari saudagar perang — sehingga peropaganda2 palsu bersieradja-jela jang bertoe-djoean sama sekali menimboelkan perang baroe.

Delegasi Soviet berkejakinan, bahwa setiap pertjajaan oentoe melemahkan UNO dalam soesana jang sekarang memberikan peloeang jang baik bagi mendjelmannja saudagar2 perang jang baroe.

Toean Dulles soedah loepa dengan lain perkataan tidak berani menggoegat2 soal tsbt.

Oesoel Amerika jang sametjan itoe soenggoeh2 memberi gambaran jang njata bahwa Amerika Serikat tidak menjoekai djalan jang ditempoeh oleh UNO dalam menyelesaikan sesoeatoe soal roepanja.

„Toedjoean dari komisi sementara tidak lain hanja dari oentoe meloempoeokkan keoesaan — Dewan Keamanan UNO dan berdasar ini haroes bertangoeng djawab oentoe mempertahankan perdamaian dan keamananan”.

Tatkala Amerika Serikat dapat tahoe betapa tidak moeng kinnja oentoe menghapoeskan hak veto ditjarijnja djalan lain oentoe menggoegat soal itoe.

Delegasi Soviet berpendapat, bahwa oesoel jang dimadjoekan oleh Amerika Serikat itoe adalah sebagian dari rantjanganja jang didasarkan diatas keinginan tidak akan merobah piagam, akan tetapi oentoe menggantikan Dewan Keamanan dengan komisi sementara, maksoednja soepaja negara2 besar jang pada ketika ini menghalang-halangi soepaja didalam UNO djalan ada tjara2 diktator, tidak berdjaja. — (UP).

WAKIL TIONGKOK TIDAK MAOE MEMBOESOEkKAN BANGSA INDONESIA

Fariz al Ghoury minta kedoeoekaan pasoeakan kedoea belah pihak ditentoeakan

SIDANG OENDOER LAGI SAMPAI HARI INI (CHAMIS) ...

Lake Success, 15-10.

Poatoesan serta djaninan.

Debat tentang Indonesia ditentoeakan, dan sesoedah Gromyko, laoe tampil Alfonso Lopez, wakil Columbia.

Pembijtara menoendjoekkan keherananja, sambil menjatakan pendapatnja bahwa „tidak bidjaksana djika salah satoe dari oesoel jang tiga ini dipoatoeskan, dengan tidak ada djaninan bahwa perintah akan ditentoeakan”.

Katanja, „sementara orang Indonesia memberhentikan operasi sesoedah diperintahkan „cease fire”, njata orang Belanda tidak melakoekannja”.

Seteroesnja Lopez berkata lagi, „djika perintah kita tidak dikeoet, saja kemoekakan bahwa soal pertama jang mesti dipoatoeskan, bagaimana tindakan haroes kita lakoekkan soepaja perintah kita ditentoeakan. Djika tidak ditentoeakan, sama sekali tidak bergoena perintah2 itoe, dan kedoeoekaan Dewan Keamanan djoega akan menjdij goejah”.

„Perkara ini sangat penting sebab berkenaan dengan njawa organisasi ini”, oedjarnja. Pada pendapatnja, lebih baik djangan diperbanjak resoloesi, samapai diketahoeci apakah kepoatoesan2nja akan membawa hasil.

Kita setoedjoe, kalau ... kata Tsiang

Tsiang, wakil Tiongkok, mengatakan „djika kita bisa mengadakan badan polisi internasional oentoeok meng-rem keadaan di Indonesia” barolael beliau maoe menjokong resoloesi Roes, ketjoeali kalau ada djaninan lain jang keadaan tidak akan semakin boeroek.

Terhadap kritik Gromyko pada hari Sabtoe jang laoe bahasa Tiongkok tidak memberi sokongan keras pada Indonesia, beliau menjawab, „kami tak dapat menjokong orang Indonesia dalam keboeasan jang telah dilakoekkan. Para konsol seharoesnja tidak lalai menoendjoekkan keadaan jang sebenarnja.

Tiongkok tidak menjelaskan satoe persatoe hal keboeasan jang dilakoekkan orang Indonesia terhadap orang Tionghoa, karena kami tidak maoe menjelekkkan bangsa jang kami rasa saudara kami dan djoega kami rasa pemoeak2 Indonesia tidak bisa disalahkan setjara morel dari kelakoek2 gerombolan jang tidak bertanggung djawab.

Tsiang berkata, „djika masalah politik jang sekian roemit soedah selesai, maka soal jang lain2 akan lenjap sendirinja”.

Tsiang menjamboeng, „Tiongkok pada garis besarnja ingin soepaja masalah politik lekas beres”.

Pendirian Syria.

Faris Al-Ghoury dari Syria menerangkan bahwa „perintah „cease fire” tidak praktis karena masing2 pihak menafsirkannja berlain2an. Saja ingat sewaktoe mengambil kepoatoesan di Dewan Keamanan, wakil Sovjet ada mengoesoelkan djoega soepaja dengan perintah „cease fire” disertakan perintah jang kedoea belah pihak mengoenderkan pasoeakannja ketempat kedoeoekaan semoela. Sekarang 6 minggoe telah liwat, masih beoem ada digeroes atau diambil kepoatoesan sesoetoe tjara”.

„Kedoeoekaan pasoeakan2 hendaklah ditentoeakan”, oedjar beliau lagi, „oleh karena itoe oesoel2 jang kita hadapi ini amat bergoena, djika kita tahoe bagaimana menambahnja”.

Ghoury mengatakan, „oesoel Australia moendore 5 kilo meter ada baiknja djika dikenakan pada pasoeakan2 jang telah madjoe. Saja rasa oesoel Australia tidak praktis. Oesoel Sovjet jang praktis.

Apalah keberatannja kalau moendoer? Jang keberatan pada pendapat saja, hanja Belanda, jang menimboelkan dan membangkitkan soal2 kekedjamaan. Saja rasa boeklanlah hadirnja pasoeakan Belanda sadja maka timboelnja kekedjamaan itoe, tapi tentoe ada soal2 lain lagi. Sekirannja, Dewan Keamanan mengoesoelkan kepada pihak Indonesia melepaskan semoela orang tangkapan dari pihak moesoeh dengan segera. Sekirannja Dewan Keamanan mengoesoelkan kedoea belah pihak member ampoen kepada semoela orang boeklanlah djadi lenjap kesangsian kita akan berkelangnja keboeasan dan kekedjamaan”.

„Djika Belanda menarik diri”, kata Ghoury, „maka resoloesi Sovjet disertai amendemen Syria menjdij djaninan kepada kedoea belah pihak terdapatnja djalan jang sebaik2nja memetjeh soal ini”.

Soal Indonesia diendoekkan.

Lebih landjoet diwartakan, bahwa sidang mengenai soal Indonesia — Belanda diendoekkan sampai hari Chamis. — (UP).

PERTEMPOERAN DI INDO CHINA

Paris, 15-10.

Pengoemoeman tentera Perantjis jang disiarkan oleh kantor perkabaran Perantjis dari Saigon menjatakan bahwa pihak Perantjis telah mendapat kemenangan dalam pertempoerannja dengan pasoeakan2 Vietnam.

Selandjoetnja pengemoeman itoe menjatakan bahwa pengemoeman jang hebat terhadap koeboe2 tentera Perantjis telah dilakoekkan oleh pihak tentera Vietnam. Djoega desa2 didaerah Haiduong mendapat serangan, akan tetapi dapat dipoekoemoendoer oleh pasoeakan Perantjis.

Pada tanggal 12-10 pagi 12 pasoeakan2 Perantjis jang melakoekkan gerakannja di Barat Saigon — Cholon telah dapat meboebarkan gerombolan jang tanggoeh; korban dipihak Vietnam 93 orang tiwas dan banjak jang dapat ditawan oleh Perantjis. — (UP).

PERHOEBOENGAN DIPLOMATIK ROES — BRASIL DIPOETOESKAN ?

Kemoengkinnan bisa sekali, jg perhoeboengan diplomasi antara Brasil dan Roes akan dipoatoeskan akibat toelisan jang menjtjela diri presiden Enrice Guspar Dutra dari Brasil.

PERDJANDJIAN DAGANG Roemania — Argentina

London, 14-10.

Radio Moskow mengabarkan bahwa hari ini Roemania dan Argentina telah menandatangani perdjandjian dagang dan koeangan. — (UP).

KABINET TOERKI JANG BAROE :

Politik loear negeri tidak berobah

ANGKATAN DARAT, LAOET DAN OEDARA AKAN DIPERKOEAT

ANKARA, 13 Oktober.

Kabinet Turki jang baroe dibentoeok oleh Hasan Saka pada 10 September, pada hari ini memadjoekkan program politiknya pada sidang parlemen, diantaranya ada didjandjikan akan menghapoekkan oendang2 jang tidak sesoeal dengan paham demokrasi dan akan memberi kebebasan jang sama kepada sekalian partai politik.

Ketjoeali haloesannja terhadap partai oposisi, partai Demokrat akan „lebih moderat (sederhana)” dari pada politik pemerintahan jang dikendalikan Recep Peker.

Sebenarnja program itoe tidak banjak berbeda dari program kabinet Peker. Dalam program itoe djoega didjelaskan tentang oesaha soepaja belandja hidoep rakjat djadi enteng, tentang perbaikan ekonomi negara soepaja prodoksi raik dan pemakaian ahli2 (experts) bangsa asing oentoeok keperluan ini, serta mengadjak masoeknja kapital.

Politik loear negeri akan seroepa dengan kabinet jg laoe.

Berita2 belakangan menjatakan, bahwa para anggota Komisi Tiga Negara masih akan melakoekkan peroendingan, jaitoe tentang bagaimana tjara2nja mereka akan bekerdja. Kita pertjaja, bahwa baik wakil Inggris maepoen anggota lainnja jang menjtoedjoei oesoel Cadogan, tentoe dapat menginsjafi sendiri bahwa meletakkan pengharapan kepada Komisi Tiga Negara itoe sadja, terhadap soal „cease fire”, adalah tjoeoep memberikan akibat jang sangat tidak diharapkan.

Kita poen pertjaja, bahwa me-reka soedah mengetahoeci pendirian masing2 pihak, jang tidak bersedia oentoeok ditawar lebih rendah, maka sangat tidak bidjaksana bila Dewan Keamanan tidak bersedia mengambil pendirian tjepat-tjepat dalam masalah ini. Sekiallah.

M.S.

PENANGKAPAN BESAR2AN DI AZERBAIJAN

Tabriz, 14-10.

Karena chawatir akan pemberontakan jang dihidoe2kan oleh Sovjet di Azerbaijan, maka kini berboe2 orang jang disangka mendirikan kolonne kelima, ditangkap.

Beratoes2 orang ditangkapi tiap2 hari dan ditahan oentoeok sementara dibenteng Haj Faraj, sampai nanti dipoatoeskan apakah mereka toeroet atau tidak oentoeok meroeboekkan pemerintah.

Telah ada 4000 orang dikirim ke Iran Selatan semendjak dilakoekkan penangkapan2 terhadap orang jang disangka merah semendjak permoeaan September. Pembesar polisi menerangkan ada lagi lebih dari 4000 di kirim dalam beberapa minggoe jang akan datang.

Soedah satoe pemandangan jang biasa bila polisi dan serdoe2 menggiring mereka2 jang terdakwa melaloei djalan2 kekamp2 dikota ini, jang terletak 80 mil dari perbatasan Roes.

Pembesar2 pemerintah mengaggap keadaan disana sangat genting sehingga perloe diambil tindakan2 keras oentoeok mendjaga propinsi Azerbaijan dari tindakan Sovjet mengpergoehi daerah itoe dengan mendirikan satoe „daerah merdeka” jang pro Sovjet, dan maoe memenehi kemaoennja, jaitoe memberikan konsesi atas soember minyak. — (UP).

BOMBAY ROESOEK LAGI

Bombay, 14-10.

Telah toemboeh lagi keroesoehan antara Hindoe — Moeslim dikota Bombay, jang mengakibatkan terboenoehnja 3 orang disebabkan tikaman dan 3 orang lagi dibawa keroemah sakit, kata lapoeran polisi.

— (UP).

Syria menolak Polisi Internasional boeat Palestina

KARENA PASOEKAN INI AKAN MENIMBOELKAN PEPERANGAN DAN KEBINASAAN

LAKE SUCCESS, 15 Oktober.

Pemerintah Syria telah memberikan peringatan kepada UNO bahwa kalau diterima oesoel oentoeok mendirikan Pasoeakan Polisi Internasional di Palestina kelak akan timboel pertempahan darah dan hanja akan memberikan kesempatan kepada orang2 Jahoeidi jang dilatih setjara gelap di Amerika berangkat ke Palestina.

CHURCHILL PERTJAJA

Sovjet kelebar dari UNO

New York, 15-10.

Dalam satoe keterangannja tentang kemoengkinnan Sovjet Roesia kelebar dari UNO, Winston Churchill bekas perdana menteri Inggris menjatakan bahwa moengkinnan Sovjet Roesia dan negara2 jang dipengaroehnja akan kelebar dari UNO sehingga doenia „terpetjah doea”, akan tetapi perpetjahan jang sedemikian tidak akan membawa kearah terbitnja peperangan.

Bekas perdana menteri Inggris itoe menjatakan lagi, djika kita mengingini „doenia jang aman, sesoenggoehnja perang tidak akan timboel karena kelebarnja Sovjet dari UNO jang moengkinnan kedjadian beberapa waktoe lagi atau dimasa depan.

Churchill selandjoetnja menjatakan setjara tegas sebagaimana ia berpedato tempo hari di Fulton Missouri, bahwa kelebarnja Roesia dari UNO akan memberikan peloeang jang baik sebab pada ketika itoe kedoea belah pihak kelak sama mengerti dimana tempat tegak mereka masing2. — (UP).

KENAPA ?

London, 13-10.

Duke dan Duches Windsor beoem diondang boeat menghadiri oepatjara perkawinan prinses Elizabeth. (Red. Dute of Windsor adalah kakanda baginda King George VI doeloe bergelar Prince of Wales kemoedian King Edward VIII. Prinses Elizabeth adalah anakanda baginda King George dan akan kawin pada tanggal 19 Oktober dengan Letnen Philip Mountbatten. — (UP).



Disamping

SEBOETAN.

Wang „Hindia Belanda” baroe, atau lebih terkenal dengan wang Nica, di Djakarta diseboet orang „wang merah”.

Kabarnja „wang merah” ini di Malang diseboet „wang krentjing”.

Apa artijnja krentjing si Djoblos taak tahoe, tapi katanja boeat seboet perkataan itoe beroelang2 ia minta ma’af.

Ia takoet silap seperti djoega doeloe tatkala ia djadi letter-zetter soedah pernah dapat damprat lantaran „soal Korea” kesiapan di toelis soal „Jelera”, dan „Nederland toeloeng Indonesia” kesiapan toelis menjdij „Nederland goeloeng Indonesia”, „Stalin tjoeiti”, djadi „Stalin tjetei”.

Lantaran itoe poela si Djoblos hati2 membatja berita tentang tawaran pada prof. Djajadiningrat oentoeok djadi „doeta” di Pakistan.

Ia takoet silap kalau2 jang di batjanja „datoe”, sebab „datoe” kanjaloh toekang obat sadja.

Tapi, biar begitoe, tentang tawaran Belanda pada prof. Hoesein, oentoeok djadi doeta di Pakistan jang soedah ditolak oleh prof. ini karena oeroesan partikoelir, si Djoblos ingin perkatakan sedikit.

Jang mengingatkan ia adalah tentang tempatnja, kenapa tidak diberikan tempat jang lebih penting, misalnja London, Washington atau Paris.

Kalau betoel2 menolak, baroe si Djoblos pertjaja oeroesan partikoelir, boekan partijkleur.

SI-KISOET

Delegasi Syria, Farid Zainoeddin menerangkan kepada komisi UNO oentoeok Palestina bahwa pasoeakan terroris Jahoeidi Irgun Zvai Leumi melatih anggootan2 di New York, dan pasoeakan2 inilah kelak jang moela2 akan toeroet dalam Pasoeakan Polisi Internasional jang telah dioesoelkan oleh Amerika Serikat oentoeok menjdij keamanan dan ketertiban di Palestina, djika kelak negeri terseboet dibagi2 antara Jahoeidi dan Arab.

Farid Zainoeddin selandjoetnja mengaggap „djika kami menjtoedjoei oentoeok menerima pasoeakan2 soekarela ini, soedah terang sadja tidak dapat disangkal lagi kelak kita akan melihat timboelnja perang dan kebinasaan”.

— (UP).

PERTEMPOERAN Sekitar Moekden

Moekden, 14-10.

Pertempoeran disekitar Moekden menjebakkan banjak keroegian toeroetama pasar2 makanan kosong dan meroesakkan perladangan didaerah poesat Mantjoeria.

Tentera nasionalis mengadakan pertahanan jang koeat sekitar Moekden oentoeok menentang serangan2 kaeom komoenis sehingga hanja sedikit harapan bagi pihak lawan oentoeok menemboesnja.

Militeristen Moekden aman dari segala serangan dimoesim rontok ini dan moengkinnan sesoedah itoe.

Terhadap sendjata berat dan pesawat2 terbang boeatan Amerika dari tentera nasionalis pihak komoenis hanja mempergoenakan senapan dan granatogan. Tapi walapoen begitoe pasoeakan2 komoenis masih ada disekitar Moekden. — (UP).